

Kultschwert - 2002/1528



Bei diesem Gegenstand handelt es sich um ein sog. Kultschwert aus dem 2. bis 3. Jh. n. Chr. Gefunden wurde dieses singuläre Objekt in den archäologischen Resten eines [Mithräums](#), eines Tempels des Gottes [Mithras](#), in Riegel (Baden-Württemberg). Zum Kult dieses ursprünglich orientalischen und dann romanisierten Gottes gehörten [Mysterienspiele](#). Bei solchen kultischen Theatervorstellungen konnte das Schwert um den Bauch eines Akteurs gelegt werden, der so eine tödliche Schwertverletzung simulierte.

Mit der [interpretatio romana](#), der Identifikation fremder mit römischen Göttern, integrierten Römer Kulte neuer und fremder Götter in die eigene Religion. Durch die Eroberungen neuer Gebiete, die in das [Imperium Romanum](#) eingegliedert wurden, gelangten dann diese oft weitgereisten Götter und ihre Kultpraktiken in noch weiter entlegene Winkel des Reiches und wurden den dort ansässigen Einheimischen bekannt gemacht.

Cult Sword - 2002/1528

This object is a so-called cult sword from the 2nd to 3rd Century A.D. This unique object was found in the archeological remains of a [Mithraeum](#), a temple dedicated to the god [Mithra](#), in Riegel (Baden-Württemberg). [Mystery plays](#) were part of the cult of this originally oriental, then romanized god. In such cult theater performances, the sword could be placed around the abdomen of the actor, simulating a fatal sword injury.

With the [interpretatio romana](#), the identification of alien with Roman gods, the Roman cults integrated new and alien gods into their own religion. With the conquest of new areas, incorporated into the [Imperium Romanum](#), these gods and their cult practices, which often came from very distant lands, were carried further into distant corners of the empire and introduced to the people originally settled there.